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３．2020年度地域リーダーコースの取り組み成果

①３月１日学生交流会で発表・②３月２３日シンポジウムで発表

４．行事案内

２. 次世代地域リーダー育成プログラムについて

こんにちは。新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。ようこそ岐阜大学へ！
まだまだ新型コロナウイルスの影響で思うような大学生活を送れないかもしれませんが、岐阜
大学での新たな生活を楽しんでくださいね。在校生の皆さんも新たな年度に変わり学ぶことが
増えていくかと思います。気持ち新たに頑張っていきましょう。
今回は教育プログラムと３月の活動について紹介をしていきます。（教3・岡部）

岐阜大学では「次世代地域リーダー育成プログラム」という教育プログラムを全学的に展開しています。
この教育プログラムは「地域（岐阜）を知り」「地域（岐阜）の課題を見つけ」「地域（岐阜）の課題解
決に向けて行動できる」人材の育成を目指しています。初級段階と上級段階に分かれていて、初級段階に
ある「地域志向科目群」からは全学生が卒業要件として2単位修得しなければなりません。
他にも、ボランティア活動を講義の一環にしている「地域活動科目群」、インターンシップを単位化し

ている「地域実践科目群」が用意されています。これらの科目群から、所定の8単位以上を修得すると上
級段階科目の履修が可能になります。（模式図参照）
上級段階科目では、現実の課題に対して、提案だけではなく実際に企画を実行します。皆様の積極的な

参加をお待ちしています。興味を持たれた方は地域協学センターまでお問合せください。（塚本）

1. ごあいさつ

2020年度の上級段階
取り組み一覧
＜地域リーダーコース＞
・八百津町特産品開発
・ひるがの高原だいこん
の産地維持

＜産業リーダーコース＞
・新たな高速道路のSA/
PAの在り方を提案

＜教育リーダーコース＞
・小規模小学校で
大学紹介

※2021年度から新しく
環境リーダーコースが始
まりました！



ご意見・ご感想、お待ちしています！！
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○4月13日(火)、16(金)、21(水)昼休み：インターンシップ科目ガイダンス＠全共棟コモンズ1A・1B

４. 行事案内

３. 2020年度地域リーダーコースの取り組み成果

👆開発した“へぼ”ソースについてプレゼン中継

①3月1日に学生交流会で発表
（八百津町特産品開発チーム）

学生交流会はオンラインで開催され、全国から12校
の大学生が参加して、それぞれの取り組みについて発
表し、意見交換を行いました。
岐阜大学からは私たち、地域リーダー実践（上級）

の八百津チームが発表しました。これまで行ってきた
活動を全国に向けて発表することができたのはとても
貴重な経験でした。私たちの活動をおもしろいと言っ
てくださったり、すごいと言ってくださったりして、
とても嬉しかったです。また、感想や質問をいただき、
私たちが考えていなかった意見をいただくこともでき
ました。

各大学の発表を聞き、とても興味深い取組みをたくさ
ん知ることができました。発表後に全国の学生と交流し、
発表の内容についてさらに詳しく聞いたり、コロナ禍で
のそれぞれの活動の工夫などについても学んだりするこ
とができました。全国の学生と意見を交流することがで
き、とても楽しい時間でした。
全国の学生と意見を交換するという経験は初めてであ

り、とても貴重な経験でした。全国の大学の取組みを知
ることができてとても楽しかったです。（教3・川合）

シンポジウムでは、はじめに学長より次世代地域リー
ダー育成プログラムの「地域リーダーコース」「産業リー
ダーコース」「教育リーダーコース」で活動した学生への
証書が授与されました。
そのあと、岐阜大学卒業生の講話やそれぞれの上級段階

の成果発表などがおこなわれました。
地域リーダーコースからはひるがの高原だいこんチーム

が発表をおこないました。今回はオンラインでの配信もあ
り、多くの方々に視聴していただきました。熱心に話を聞
いてくださり、自分たちがおこなってきた、ひるがの高原
だいこんの知名度を上げる活動を広く知っていただくとて
もよい機会となりました。
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②3月23日にシンポジウムで発表（ひるがの高原だいこんチーム）

卒業生の特別講演では、工学部を卒業された村岡聡江さんから「知ってい
るは財、知らないは才」をテーマにお話をいただきました。「知らない」を
ネガティブにとらえるのではなく、知らないからこそできることがあるとポ
ジティブにとらえるという自分では考えてもいなかった考え方に驚き、とて
も貴重なご講演でした。
他にも地域で活動されている方のご講演もあり、改めて地域には掘り下げ

れば掘り下げるほど魅力がでてくることが分かりました。これからひるがの
高原だいこんは本格的なシーズンを迎え、私たちのチームもPRに向けて活
動します。様々な方にこのだいこんを知っていただけるようにこれからも
チーム全体で取り組んでいきたいと思います。（教3・岡部）

👆発表の様子はZoomで中継

👆全員集合！


